

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redacción e Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de España número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

CORREO DE AYER.

A las 5 de la mañana de ayer fondeó en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo Mahonés.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño» del 21.

Correo de hoy.

Madrid 18 de marzo de 1870.

La reunion celebrada anoche por los unionistas para acordar la conducta que deben seguir los diputados de este partido al discutirse el proyecto de empréstito sobre bonos, ha producido resultados muy importantes, y se teme que la resolucion convenida pueda tener graves consecuencias. Cuando se creía que los planes financieros del ministro de Hacienda no corrian peligro alguno por este lado, resulta ahora que están á punto de naufragar, originando su fracaso una crisis ministerial completa si la cuestion, como es probable, se declara por el gobierno de gabinete.

Los diputados de la union liberal se han comprometido á votar una enmienda formulada por el señor Silvela y que es contraria al espíritu del proyecto: como los republicanos y absolutistas votarán tambien en el mismo sentido, se teme que los radicales queden en minoría. Esto, no obstante, yo espero que la intervencion del general Prim y la necesidad de allegar recursos al Erario, por todos reconocida, harán posible una transaccion como ya ha sucedido repetidas veces en visperas de una ruptura. Nadie quiere la conciliacion de buena fé; pero todos temen deshacerla y ninguno quiere ser el primero en tirar la primera piedra sobre el edificio que hace tanto tiempo bambolea.

No es cierto, aunque algunos continúan asegurándolo, que se haya tomado declaracion al duque de Montpensier en la causa sobre desaffo. El auto parece que está dictado pero no evacuada la diligencia. Ayer se suponía que la declaracion del duque seria en cierto sentido, mas hoy se dice lo contrario y no es fácil averiguar lo que hay de cierto en estos rumores, tratándose de un asunto sometido á la accion de los tribunales y que exige tratarse con gran reserva.

No crea usted que los últimos acontecimientos han hecho desmayar á los montpensieristas; estos siguen haciendo esfuerzos colosales en favor de su candidato, y se las prometen felices. Tal vez su oposicion al proyecto del señor Figuerola sea una maniobra hábil para ceder despues en este punto, obteniendo compensaciones en la cuestion que mas de cerca les interesa.

La Gaceta de hoy publica una circular expedida por la subsecretaria del Ministerio de la Guerra, dis-

poniendo que los individuos de la clase de tropa del ejército de Cuba, que con motivo de la actual campaña arriben á la Península inútiles á consecuencia de heridas, se agreguen á los cuerpos de la guarnicion del distrito á donde arriben, á fin de que no carezcan de medios de subsistencia mientras se procede á su clasificacion y obtienen el retiro definitivo.

La prensa francesa recuerda que D. Francisco y D. Enrique de Borbon se educaron en el colegio de Enrique IV con los duques de Aumale y de Montpensier, siendo los cuatro intimos amigos y formando un grupo aparte.

Parece que no se dará el carácter de artículo de fé á la infalibilidad del Papa, y que si ésta se aprueba por el Concilio, no se proclamará como dogma católico por el Pontificado.

Un colega ha recibido cartas de Guipúzcoa asegurándole que los carlistas se agitan mucho en aquella provincia. «La Época» se hace eco de este rumor, y añade que son considerables las remesas de armas introducidas por la frontera de Francia y distribuidas en el territorio vascongado y en la parte de Burgos.

Con referencia á una carta de esta ciudad hicimos constar ayer que el partido carlista decaía en dicha provincia, si bien continúan los conciliábulos y reuniones; pero sea de ello lo que quiera, el gobierno está prevenido y tienen medios para escarmentar á los que, en un sentido ó en otro, pretenden turbar el orden.

Confirmase la noticia de que el hijo de D. Enrique de Borbon se muestra parte en la causa que se instruye con motivo de la muerte de su padre.

Dicen de Andalucía que los carlistas se agitan, y que los isabelinos y montpensieristas no se están quietos, si bien estos últimos van disminuyendo de una manera muy considerable.

Ayer se dijo en algunos círculos que los diputados de Puerto-Rico habian celebrado el miércoles una conferencia con el señor ministro de Ultramar, con objeto de pedirle la suspension del proyecto de Constitucion referente á dicha Antilla.

El rumor está destituido por completo de fundamento, constándonos que dichos diputados, ó en su mayor parte al menos, aspiran á que el proyecto de Constitucion de Puerto-Rico se someta á la deliberacion de la cámara á la mayor brevedad posible.

El ministerio de Estado se ha dirigido al de Hacienda, manifestándole tener noticia de que muchos

buques hacen cargamento de sal en Torrevieja, la conducen á Orán, donde adquieren la documentacion correspondiente y la importan de nuevo á España, obteniendo el beneficio que á las sales del extranjero se concede.

Parece que esta observacion, y otras que ha habido ocasion de hacer acerca del mismo asunto, van á producir la adopcion de medidas por la direccion del ramo, que hagan imposible el abuso á que nos referimos.

Van disminuyendo cada dia las probabilidades de que Cabrera tome parte activa en el movimiento carlista. Aquel gefe sigue exigiendo para entrar en campaña condiciones que no puede proporcionar el partido y respecto á ciertos principios modernos, con que no transijen los hombres que rodean á D. Carlos. Ultimamente han llegado á Londres nuevos emisarios, y han vuelto con la íntima conviccion de que Cabrera no abandonará su actitud espectiva.

Otra correspondencia de la Habana nos dice que desde aquella ciudad hasta los linderos del departamento Central funcionan los hilos telegráficos y están espeditas las comunicaciones; que el dinero abunda en la Habana; que el gobierno dispone de cuanto le hace falta; que el crédito del Banco aumenta cada dia y el entusiasmo se acrecienta, mostrándose inextinguible.

La carta que dá estos pormenores añade que antes de dos meses la revolucion habrá dejado de existir por completo.

Se venden ya en Madrid fotografias del duelo habido entre D. Enrique y el duque de Montpensier.

Parece que la opinion del señor Santa Cruz fué la que influyó poderosamente en la reunion de la union liberal para acordar la presentacion de la enmienda al proyecto del señor Figuerola.

El tren llegado esta mañana fué apedreado en Alar del Rey por los carlistas que se estaban reuniendo para una manifestacion. No ha ocurrido ninguna desgracia.

La enmienda al proyecto de ley sobre negociacion de bonos acordada ayer por la union liberal, tiene por objeto impedir que el gobierno disponga de otros bonos que aquellos que tiene en cartera y los consignados en la Caja de Depósitos en garantia de las cantidades que corresponden á los ayuntamientos, pero en el último caso, solo cuando los mismos ayuntamientos lo consientan.

De ninguna manera se autoriza al gobierno para enagenar los bonos dados en garantia por los depósitos de los particulares ni de las corporaciones que no acepten la negociacion. Tampoco se concede autorizacion para vender las minas.

A pesar del acuerdo de ayer la junta directiva de la union liberal, en vista de la resolucion del gobierno de hacer de esta una cuestion de gabinete, se ha reunido en este momento para determinar si debe ó no sostener la enmienda.

El general Prim no debe creer muy segura la votacion en el proyecto de bonos, cuando tan repetidos esfuerzos hace para vencer las resistencias de algunos señores diputados.

Los unionistas son principal objeto de sus trabajos y les ha declarado que, siendo cuestion de existencia, cuestion de hambre (son sus palabras) el Ministerio hacia del voto condicion de su permanencia en el poder.

La enmienda de la union liberal, que segrega de la autorizacion los bonos correspondientes á particulares existentes en la Caja de depósitos y que exige una ley especial para la venta de las minas de Rio-Tinto, quedará presentada hoy.

Lleva las autorizadas firmas de los señores Santa Cruz, Posada, Rios Rosas, Vega de Armijo, Silvela, Ulloa y Ardanaz.

Esta enmienda satisface á muchos progresistas, y tendrán los votos de las oposiciones extremas.

La hija mayor de D. Enrique, huérfana hoy de padre y madre á la edad de 12 años, se educaba en una pension del faubourg Saint-Germain. La emperatriz, que es siempre española, ha querido tomarla bajo su amparo; pero los reyes se adelantaron á decirle que, como hasta aquí, ellos costearian su colegio y el de sus hermanitos, sirviéndoles de padres. Nuestra opinion es que el gobierno español y las Cortes tienen el deber de dar á estos huérfanos la orfandad de jefe de escuadra que era su padre, sino una parte al menos de la pension que votaron las Cortes Constituyentes. El almirantazgo, si no estamos mal informados, es de nuestra opinion.

El embajador de Austria ha dirigido á Napoleón III una afectuosísima carta dándole gracias por la buena acogida hecha al archiduque Alberto.

Un colega ha oido decir «que han venido á Madrid varios agentes de los enemigos de España en América para agitar la cuestion de cesion de la isla de Cuba.»

Ya se pueden guardar su dinero porque nada conseguirán.

Preocupa en estos momentos el ánimo de los franceses la próxima vista del proceso de Pedro Bonaparte en Tours. Sin embargo, no hay hasta ahora mas concurrencia en la citada poblacion que la acostumbrada y los corsesponsales de los periódicos.

Idem. 19.

Nadie esperaba que en la sesion de esta tarde se entrara en la discusion sobre los bonos, sabiendo que para hoy sábado estaban pendientes varias interpelaciones, entre ellas alguna que llamaba mucho la atencion, la del señor Puig y Llagostera. Pero los señores Tutau y Sorní, que tenian anunciadas interpelaciones, se hallaban en el almuerzo de los republicanos, el señor Plaja habia avisado que no podia asistir y el señor Puig y Llagostera no se hallaba en el salón oportunamente. Todo esto le ha venido de molde al señor Figuerola, pues el señor Silvela se ha visto obligado impensadamente á sostener la enmienda de la union liberal, habiendo anunciado que se estenderia mas de lo que pensaba, con el fin de dar tiempo á que llegaran los perezosos.

Entre los progresistas, aunque el proyecto pase, la situacion del ministro de Hacienda se ha hecho difícilísima. Todos conocen ya el abismo á donde lleva el constante abuso hecho del crédito, sin hacer nada para aumentar la produccion y mejorar los ingresos.

La enmienda será desechada, pero no por eso se afirma el señor Figuerola.

En el terrible Estado de Mónaco ha habido una especie de insurreccion con motivo de haber sido declarado cesante el ministro de Justicia. La inquietud fué tal, que hasta se pensó en hacer barricadas con los grandes tientos de naranjos que hay en la plaza de palacio.

Los federales tienen ya un directorio nombrado por la Asamblea que funciona en Madrid. Lo forman los señores Pi, Figueras, Orense, Castelar y Barberá. La misma Asamblea ha discutido y aprobado un manifiesto á su partido, indicándole la linea de conducta que debe seguir en estos momentos.

Ya están aprobados las nuevas tarifas de la contribucion industrial, como se llamará la que antes se llamaba de subsidio, industrial y de comercio.

Se nos asegura que el general Lersundi, á quien, como saben nuestros lectores, le ha sido retirada la licencia que disfrutaba en el extranjero y señalado su cuartel en Madrid, ha contestado al ministro de la Guerra en términos bastante vivos y concretos, negándose á cumplimentar esta orden. Como el general Lersundi goza de la merecida opinion de ser un militar circunspecto y subordinado, deseáramos conocer el tenor de estas comunicaciones, si es que la noticia que damos bajo reserva adquiere completa confirmacion.

El «Gaulois» dice que la reina Isabel anunciaba al Papa en la carta de que fué portador el príncipe Alfonso la resolucion que tenia de abdicar, y el diario francés añade que esta resolucion ha sido aprobada por el Pontífice.

Mazzini ha vuelto á desaparecer de Londres, ignorándose cuál sea su paradero.

Mientras aquí el federalismo alucina á los incautos, en Suiza el partido radical trabaja lentamente, pero con fruto, á fin de preparar el país para una transformacion completa, esto es, para que la confederacion se constituya en república unitaria. En Berna, Zurich y algunos otros puntos, el régimen representativo está ya casi constituido, ó cuando menos muy falseado, por la intervencion directa del pueblo en las funciones legislativas y en la direccion de los negocios.

En la Bolsa de hoy se han cotizado: el 3 por 100 consolidado, al contado, 24, 30; id. id. á fin de mes, 24, 40; idem, diferido, al contado, 24, 10; bonos del Tesoro 65, 20; billetes hipotecarios, primera serie, 99, 55; idem, idem segunda, 92, 90.

VALENCIA 20 de marzo.

Ayer mañana hubo motin en el Mercado. Al presentarse en aquel sitio algunos individuos de policia con los nuevos uniformes, fueron objeto de los denuestos de la multitud allí reunida y de otras demostraciones algo mas hostiles. Hubo necesidad de formar la guardia del Principal, hasta que la presencia del capitán general, del gobernador y del alcalde, p uso

término al conflicto. Mercad á esto y á las ensatas escitaciones de la autoridad municipal, que dirigió la palabra á la multitud desde las gradas de la Lonja los ánimos se calmaron y la gente empezó á despejar el Mercado, sin que hubiera que lamentar en todo esto otra cosa que el espíritu de permanente perturbacion y de incesante inquietud en que vivimos. Bastante causa es esta, sin embargo para deplorar la prolongacion de un estado de cosas que tienen en continua alarma los ánimos y al país en un estado de anarquia crónica.

Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 19.

En la sesion de hoy Silvela apoya su enmienda al proyecto de Figuerola relativo á los bonos. La enmienda se votará en la sesion de esta noche.

Es dudoso el resultado de la votacion. Se dice que el juzgado militar ha entablado competencia en la causa del desafío.

Partes telegráficas particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 20 de marzo, á las 42'10 m. mañana.

Grave conflicto en la sesion de anoche. Rota la conciliacion. Hizose cuestion de gabinete el proyecto del señor Figuerola, pronunciando patrióticos discursos los señores Prim y Rivero.

Votada la enmienda del señor Silvela resultó desechada por 124 votos contra 116; votaron en contra unionistas, absolutistas y republicanos. Los generales Córdova, Izquierdo y Peralta votaron con el gobierno; abstúvose Topete.

ESTRANGERO.

Sonthampton 17.—Un horroroso choque ha tenido lugar en el Canal de la Mancha entre dos navios, en medio de la niebla, á las cuatro de la madrugada; 32 personas se han ahogado y entre ellas muchas mujeres.

Paris 17.—Todos los rumores sobre disidencias en el seno del gabinete, están decididamente desmentidos en los centros políticos mas autorizados.

Hoy se ha reunido de nuevo la comision de descentralizacion.

El gobierno autorizará la emision en Paris del empréstito para la construccion de los caminos de hierro turcos.

Londres 17.—Han sido tomadas en todas las ciudades de Irlanda grandes precauciones militares para impedir cualquier desorden que pudieran provocar los fenianos con motivo de la fiesta del patron de la isla que se celebra hoy.

Paris 17.—El martes próximo tendrá lugar en el Cuerpo Legislativo la interpelacion sobre el Concilio.

El partido radical de Lyon propone la candidatura de Ulric Fonville para la diputacion.

Paris 18.—El periódico «Le Français» dice que varios senadores liberales presentarán dentro de poco una mocion, en virtud de la cual el senado renunciará absolutamente al poder constituyente, reservándose como compensacion la porcion de poder legislativo que posea la Cámara de los Pares.

Telégramas de Nueva-York aseguran que la insurreccion mejicana está vencida.

París 18.—Los individuos que deben formar parte del jurado encargado de juzgar al príncipe Bonaparte, han recibido la orden de llegar á Tours en todo el día del domingo.

Gran número de personas de distincion han mandado preparar sus habitaciones.

La vista del proceso empezará el lunes á las once de la mañana.

Todos los periódicos importantes de esta capital y del extranjero han pedido al presidente del alto tribunal un sitio reservado para sus corresponsales.

La amnistía para los delitos políticos ha sido solo aplazada y no abandonada definitivamente como se aseguraba anoche.

Roma 17.—Los padres del concilio han celebrado hoy una reunion general, pero no se ha tratado directa ó indirectamente la cuestion de la infalibilidad del Papa, y las discusiones solo han girado sobre cuestiones de disciplina.

Viena 18.—Se han recibido en las regiones oficiales noticias de Roma, diciendo aumenta notablemente la oposicion de los obispos alemanes contra el «Sillabus» y la infalibilidad.

New-York 18 (por el cable).—Las últimas noticias de Méjico dicen que se puede considerar como completamente vencida la última insurreccion.

París 18.—Ha sido sofocada la insurreccion de Guatemala, siendo pasado por las armas el general Cruz.

De «La Correspondencia.» del 18.
Las últimas noticias de Haiti alcanzan al 19 de febrero.

Los setenta oficiales y partidarios de Salmave que estaban sumariados han sido condenados todos á muerte. Entre ellos hay tres mujeres. Doce han sido ya ajusticiados, y los otros estan á disposicion del presidente.

Uno de los que sufrieron la pena de muerte era súbdito francés, pero el cónsul rehusó intervenir.

La eleccion de presidente no es fácil que se lleve á cabo el 1.º de marzo, segun estaba anunciado. Hay muchos aspirantes, y no se sabe cuál es el mas popular y el que ofrece menos inconvenientes. A Saget se le considera demasiado viejo: Alexis Nord tiene partido en el Norte, pero el Sur le es contrario; Dominguez es muy impopular; en algunos círculos se habla de Brice, que tiene gran partido entre los jóvenes del Sur, pero el Norte le hace la oposicion por ser demasiado joven.

Al «Gibraltar,» periódico que se publica en Málaga, le han dirigido la carta siguiente:

«Sr. D. Antonio Fernandez y García director del «Gibraltar:»

«Muy señor nuestro: Los que suscriben, vecinos de la muy heroica ciudad de Zaragoza, al felicitarle por la empresa que ha acometido de pedir constantemente la reincorporacion de Gibraltar á España, le autorizamos para que en nuestro nombre declare al señor ministro de Estado, que estamos dispuestos á «derramar nuestra sangre,» si necesaria es para obtener la devolucion de dicha plaza.

«Con este motivo, le suplicamos haga pública nuestra declaracion, en la seguridad de que por ello le quedaremos reconocidos.

«Zaragoza y marzo de 1870.—Siguen 437 firmas.»

De «La Correspondencia de España» del 19:
La semana proxima se pondrá á discusion en el Cuerpo legislativo francés el proyecto de ley firmado por Julio Simon y otros varios de sus colegas, sobre abolicion de la pena de muerte.

La asamblea republicana ha dado hoy por terminada su tarea despues de discutir el plan de organizacion de su partido y de nombrar el directorio. El señor Pi y Margall ha pronunciado hoy un discurso de despedida y la asamblea le ha dado un voto de gracias por su acierto en la presidencia. Mañana se reunirán á almorzar los comisionados y los diputados republicanos.

Dentro de unos cuantos dias se publicará un manifiesto de la asamblea republicana, de cuya redaccion parece que está encargado el Sr. Pi y Margall.

A las dos de esta tarde ha entrado en el puerto de Barcelona la corbeta de guerra austriaca «Minerva,» procedente de Cartagena.

Hoy ha salido á la mar el vapor de guerra «Alerta,» que estaba en el puerto de Málaga.

Ayer se presentó á las Cortes una razonada esposicion de la junta de agricultura, industria y comercio de Barcelona, sobre los inconvenientes que ofrece la inmediata supresion del derecho diferencial de bandera respecto de los buques que alimente el comercio de nuestras provincias ultramarinas.

Se ha dispuesto que el comisario de guerra de primera clase D. Pedro Valls que servia en las Baleares, pase al distrito de Cataluña.

Segun la «Epoca,» se ha solicitado autorizacion de Su Santidad para hacer pública la carta que le dirigió la ex-reina Isabel por conducto de su hijo el ex-príncipe Alfonso.

Seccion Local.

Las músicas de la escuadra que hace pocos dias fondó en este puerto, proporcionan todas las tardes un rato de expansion y divertimiento, á las personas que con el objeto de amenizar su paseo se dirigen á Calafiguera, atraidas por los dulces y melodiosos acentos que produjeran aquellas.

Parece que los medios con que se trata de evitar el servicio de las armas á los mozos de Tarragona que concurren á la quinta del año actual, son: una suscripcion voluntaria que se calcula producirá 1.000 duros; un reparto entre los mozos, divididos en tres categorias: una que satisfarian 100 duros, la segunda 60 y la tercera 20; y finalmente una cantidad con la que contribuiria el Ayuntamiento.

Varias son las calles de esta Ciudad, que á no ser por lo habituados que estamos á sufrir las incomodidades que nos ofrecen, harian imposible el tránsito por las mismas; pero la que mas lo dificulta á causa de la desigualdad del piso, es la de san Cirilo. Desearíamos de todas veras que se la arreglase cuanto antes, evitando quizás que los vapores que se desprenden de las aguas que amenudo están encharcadas en la referida calle, produzcan los terribles efectos que reconocen su origen en el contacto con una atmósfera pestilente y viciada.

Hecho meritorio.—El señor comandante Villanova maniobrando con el regimiento de Toledo que en la tarde del jueves 17 le tocó mandar, tuvo la desgracia de perder 20 ó 25 duros recobrando par-

te de dicha cantidad que encontró su corneta de órdenes.

Sin embargo hace tres dias se presentó en su casa un paisano que sin decir su nombre devolvió á dicho señor 5 duros hallados en la esplanada, negándose á recibir la buena gratificacion que se le entregaba. Hechos de esta naturaleza honran á la ciudad en que se verifican y al individuo que tales pruebas dá de honradez y virtud.

El martes próximo debe llegar á esta ciudad D. Miguel Socías y Caymari actual Subgobernador de Menorca.

D. Pedro Valls, comisario de guerra de esta plaza ha sido trasladado al distrito de Cataluña.

Parece que varios artistas de los que formaban parte de la compañía lírico-italiana que actuó en nuestro coliseo esta última temporada, ván á dar varias funciones, en las cuales se cantarán piezas de las mejores óperas del repertorio italiano.

Relacion de los pasajeros llegados de Palma con el vapor-correo Mahonés.

D. Antonio y D. Pedro Rotén; don Jorge Descallar; don Pedro Cevayra; D.ª Josefa Garcia y dos hijos; don Ignació Muñoz; don Alejandro Fenoyera; don Carlos Savalegui; don Sebastian Mesquida; don Juan Marqués; doña Catalina Colom y dos hijos menores; don Jorge Trias y doña Matilde Siles, 4 individuos de tropa.

CARGA.

10 pipas vino tinto á don Mateo Fuguet. 8 id. jabon á don Francisco Andreu. 3 id. suela á don José Fabregues. 2 id. id. á don Miguel Seguí. 15 id. tejidos á don Jorge Trias. 2 id. pieles á don Juan Taltavull. 8 id. tarralla y otros á don Gnillermo Juan. 5 id. jabon, fideos y almidon á don Pablo Taltavull. 6 id. suela á don Juan Taltavull. 2 id. pieles á don Antonio Juliá. 1 id. loza y otros á don Juan Fontcuberta. 20 id. tejidos y otros efectos á don José Camps.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Saturnino y Victoriano mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Reyna de los Angeles.

Hoy á las 6 y media de la tarde en la Iglesia de San Francisco predicará el Dr. D. Lorenzo Pons, Pbro.

El jueves en la misma iglesia tendra lugar por la tarde el ejercicio de los Dolores de Maria Santísima por no poderse hacer el viérnes.

En la Parróquia el viérnes al anocheecer habrá sermón sobre el misterio de la Encarnacion del hijo de Dios. será el orador D. Jaime Tutzó Pbro.

SANTO DE MAÑANA.

San Agapito obispo y m.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 22.

De Palma en 14 horas vapor-correo esp. «Mahonés», de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 17 trip., 22 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en k. lis.
		Máx.	Min.					
20	761.2	15.3	11.3	79	02	9	N. recio.	8
21	765.5	14.7	8.7	73		5	O flojo.	2
22	764.5	16.2	10.2	74		3	NNO. flojo.	3

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

Habiéndose ausentado de esta isla el alcalde D. Juan Biale, desde hoy queda encargado del distrito 4.º de esta ciudad el concejal D. Juan Costa, que vive en la calle del Progreso n.º 52. Lo que se inserta en este periódico para noticia del público.

Mahon 21 de marzo de 1870. *Gerónimo Escudero.*

CLUB DE LOS FEDERALISTAS de Mahon.

Este Club, invita á los demás Clubs, y habitantes de la isla, sin excepcion de color politico, para el dia 25 del corriente, y á las dos de la tarde; para que se reunan en el local en que el mismo celebra sus sesiones, (Concepcion 1.) con objeto de hacer una manifestacion pública y pacifica contra las quintas y matriculas de Mar — Mahon 22 de Marzo de 1870. — P. A. de la J. G. — El Secretario, — *F. Pons y Carlos.*

MEMORIA

sobre el cultivo de la Zulla, conocida vulgarmente en esta isla con el nombre de **CLOVER**. Se halla de venta en esta imprenta á 2 rs. vn. cada ejemplar.

Venta de barro vidriado de Francia para uso doméstico.

En el almacén del andén de Poniente n.º 43 bajo el palacio del Gobernador, se venden ollas, cazuelas, ladrillos y tinajas de Francia á precios baratos.

Ó EL CATOLICISMO Ó NADA.

Exámen de todas las religiones hoy dominantes ante el tribunal de la razon: por **D. Pedro de la Torre y del Pozo, capellan párroco del regimiento Infanteria de Sabaya n.º 6.**

Véndense en esta Imprenta á 2 rs. vn.

CORTE Y CORTIJO,

NOVELA DE COSTUMBRES CONTEMPORANEAS.

PREMIADA

POR LA ACADEMIA ESPAÑOLA,

ORIGINAL

DE D. ANTONIO HURTADO.

El precio de suscripcion será MEDIO REAL LA ENTREGA EN TODA ESPAÑA, la cual se abonará en el acto de recibirse.

Se suscribe en esta Imp. calle del Bastion, n.º 39.



VINO TINTO DE SAN LUIS.

De calidad superior de 4 años á 16 rs. vn. el cuarter llevado á domicilio.
idem idem de 3 años á 10 idem.
idem idem de 1 año á 8 idem.
Dirigirse Plaza del Retiro n.º 2 de esta ciudad. Tomando el vino en el predio «Binifadet Nou» se rebajarán seis céntimos por cuarteres.

En la calle del Rosario n.º 13 se encontrarán trapos de lana para vender.



DINERO.

Se facilitará sobre buenas hipotecas. En esta imprenta informarán.

CONCORDANCIAS MÉTRICO-DECIMALES. Ó REPERTORIO PRÁCTICO GENERAL DE REDUCCIONES Y AJUSTES DE PRECIOS. ENTRE LAS MEDIDAS Y PESAS ANTIGUAS CASTELLANAS Y DE TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, Y LAS MÉTRICO-DECIMALES, POR CÉSAR WAL.

Esta obra conviene á todos los que se dedican á la venta al por menor de artículos de consumo, como son: carnicerías, tocinerías, salchicheras, tiendas de bacalao y del pesca fresca y salada, carbonerías, panaderías, hollerías, confiterías, especerías, tiendas de ultramarinos y de comestibles, de pastas para sopas, fruterías, lecherías, mantequerías, tiendas de vinos, aguardientes y licores, de aceite y jaban, legumbres, paja, cebada y otros granos, á los señores comerciantes al por mayor, ya sea en tejidos, coloniales, droguería ó cualquier otro ramo; comisionistas, fabricantes y corredores en tejidos, granos; es tambien sumamente necesario este libro á los señores empleados en Aduanas y en Administracion civil y militar á las Autoridades locales, fieles de puertas, secretarios de Ayuntamientos, labradores, cosecheros, medidores de granos, etc. todas las personas cabezas de familia, á los señores médicos, cirujanos, farmacéuticos y expendedores de productos químicos; á los señores plateros y orífices, joyeros, diamantistas y comisionistas en pedrería; á los señores abogados, procuradores, notarios, escribanos, agentes de negocios, propietarios de fincas rústicas y urbanas, empleados en el Registro de la Propiedad, etc.

Medio real la entrega.

Para mas detalles ver la primera entrega que está de manifesto en esta imprenta donde se admiten suscripciones.

Se comprarán algunos muebles que se hallen en buen uso. Darán razon en esta imprenta.



Para alquilar.

Lo está la casa calle de Gracia n.º 91. Darán razon calle de Deyá n.º 2.

Lo está la casa n.º 45 de la calle de S. Fernando. Calle de Deyá n.º 3 darán razon.

Nuevos modelos para la presentacion y renovacion de títulos del 3 p. S consolidado interior.

Véndense en esta imprenta.

ENSAYO

SOBRE

LA INDIFERENCIA,

en materias de Religion por el Abate

Lamenais tres tomos, precio 12 reales vn. cada uno.

Calle de la Libertad n.º 20.

LA CRONICA

DE MENORCA.

Periódico de intereses generales.

Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS RS. VN. al mes, adelantados, y SIETE fuera de la isla.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS:

A los Sres. Suscritores 1 céntimo y medio por linea. A los no suscritores 2 céntimos linea.

PUNTOS DE SUSCRICION. — En Mahon: En la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion n.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero n.º 9. — En Ciudadela: D. Antonio Bagur, Nueva, 20. — En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.



VAPOR MAHONÉS.

Saldrá para Palma á las cinco de la tarde de hoy. — Admite cargo y pasajeros y lo despacha don Juan Tallavull, calle del Progreso n.º 26.

MAHON: IMPRENTA DE MIGUEL PARPAL, Bastion, 39.